15/04/2025 Vpe: Vpe pág: Vpe portada:

Fecha

\$1.257.416 \$1.399.440 \$1.399.440

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

0 0 89,85% ACTUALIDAD



que marcarán un antes y un después en su historia

ropiciar la vinculación de las compañías productoras y las empresas proveedoras, es uno de los objetivos de la XVIII versión de la Feria Expomin, la cual se desarrollará en el centro de eventos Espacio Riesco, en la ciudad de Santiago de Chile.

A lo largo de su historia, este evento se ha ido consolidando como un espacio que promueve la transferencia de conocimientos, experiencias y, de manera especial, la oferta de tecnologías que contribuyen a la innovación y aumento de la productividad de los procesos mineros. Con la finalidad de conocer cómo esta exposición tecnológica internacional contribuye, tanto a la sostenibilidad de la industria minera, como la generación de nuevas oportunidades de negocio, Revista MINERÍA CHILENA, Medio Oficial de la feria, conversa con Francisco Sotomayor, director ejecutivo de Expomin.

Francisco Sotomayor, director ejecutivo

del evento, detalla las diversas actividades que contempla la feria internacional, haciendo hincapié en su aporte a la generación de nuevas inversiones y a la sostenibilidad del sector.

A lo largo de su historia, ¿cómo Expomin ha impulsado el desarrollo de la industria minera nacional?

Ahora que se cumplirá la decimoctava versión de Expomin, la feria ha sido un punto de encuentro clave para la industria minera, consolidándose como la principal exhibición del sector en América Latina. A lo largo de su historia, ha fomentado el intercambio de conocimientos, la innovación tecnológica y el desarrollo de negocios, facilitando la conexión entre empresas, inversionistas y profesionales del rubro.

Expomin no sólo ha sido un espacio de exhibición de maquinarias y tecnologías, sino también un foro donde se han discutido los principales desafíos del sector, promo-



Fecha 15/04/2025 Vpe: Vpe pág:

Vpe portada:

\$1.129.256 \$1.399.440 \$1.399.440

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

0 0 80,69%

Sección: ACTUAL IDAD Frecuencia: MENSUAL



Pág: 35

viendo debates estratégicos sobre el futuro de la minería. Además, ha contribuido significativamente a la visibilidad y adopción de soluciones innovadoras que impulsan la eficiencia, la sostenibilidad y la competitividad de la industria minera nacional.

Ante el nuevo escenario económico global, ¿de qué forma Expomin 2025 posibilita el encuentro de la industria minera internacional?

Expomin 2025 refuerza su rol como el hub de negocios más relevante del sector en América Latina.

La feria reunirá a más de 1.300 empresas expositoras de más de 35 países, incluyendo delegaciones de Alemania, Estados Unidos, China, Canadá, Turquía y Finlandia, el país invitado de esta edición.

El Congreso Internacional de Expomin y los espacios de networking están diseñados para generar oportunidades de inversión, transferencia de conocimientos y colaboración entre empresas y gobiernos. En un contexto económico desafiante, Expomin 2025 facilitará el diálogo sobre tendencias como la digitalización, la sostenibilidad y la eficiencia energética, promoviendo el crecimiento del sector en un entorno global cada vez más competitivo.

¿Cómo ha sido el proceso de preparación de Expomin 2025, tras los aprendizajes que han dejado las versiones previas?

Expomin no sólo ha sido un espacio de exhibición de maquinarias y tecnologías,

sino también un foro donde se han discutido los principales desafíos del sector"



Uno de los hitos más relevantes en la planificación de Expomin 2025 ha sido su regreso a Espacio Riesco, un recinto que ha albergado históricamente la feria y que permitirá optimizar la experiencia de los asistentes.

Como parte de los aprendizaies de ediciones anteriores, se ha implementado un Plan de Movilidad especial, con transporte colectivo, estacionamientos satélites y medidas para facilitar el acceso y reducir la huella de carbono del evento.

Además, se ha trabajado en estrecha colaboración con Colbún para convertir a Expomin en una feria carbono neutral, un avance significativo en la alineación del sector con prácticas sostenibles.

¿Qué implicancias posee la participación de Finlandia como País Invitado en Expomin 2025?

La elección de Finlandia como país invitado responde a su liderazgo en minería sostenible e innovación tecnológica. Chile y Finlandia comparten una visión de desarrollo basada en la digitalización, la eficiencia energética y la reducción del impacto ambiental en la industria minera.

Por primera vez. Expomin será un evento carbono neutral. gracias a una alianza con Colbún.

81,56%

Ocupación:

ACTUAL IDAD Frecuencia: MENSUAL

Pág: 37



La presencia de empresas finlandesas en la exhibición y su participación en el Congreso Internacional permitirá el intercambio de conocimientos sobre automatización, economía circular y modelos de gestión ambientalmente responsables. Además, abrirá nuevas oportunidades de colaboración entre ambos países en áreas como educación técnica y desarrollo de talento especializado.

¿Cuáles considera que serán los aspectos diferenciadores de Expomin 2025?

Expomin 2025 contará con una serie de novedades que marcarán un antes y un después en la historia de la feria.

En primer lugar, el Congreso Internacional, bajo el lema "Reimaginando la minería de Latinoamérica", contará con la presencia de tres speakers internacionales de renombre:

- Zack Kass, futurista de IA, consultor y ex director de estrategia de mercado para Open Al
- Vikram Manshramani, economista, experto en tendencias globales
- Andrew Winston, experto global en negocios sostenibles



Otro aspecto diferenciador es que, por primera vez, Expomin será un evento carbono neutral, gracias a una alianza con Colbún. Asimismo, el Plan de Movilidad permitirá mejorar la experiencia de los asistentes, promoviendo el transporte

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

\$1.399.440

Vpe:

Finalmente, un hito inédito será el Día de la Comunidad, que se realizará el sábado 26 de abril.

compartido y reduciendo la

congestión vehicular.

En esta jornada especial, el Pabellón Minero y áreas descubiertas estarán abiertas al público general, con actividades diseñadas para acercar la minería a la ciudadanía y destacar su impacto en el desarrollo del país.

¿Qué expectativas poseen para Expomin 2025, en términos de asistentes y materialización de negocios?

Las expectativas para Expomin 2025 son altamente positivas. Se espera la asistencia de más de 70.000 visitantes y la participación de más de 1.300 empresas expositoras de 35 países. Además de ser una plataforma de exhibición, la feria ofrecerá múltiples espacios de networking y oportunidades para el cierre de negocios. Con la participación de grandes proveedores, startups y pymes del sector, se proyecta que Expomin 2025 genere un volumen significativo de transacciones comerciales y acuerdos estratégicos.

El Congreso Internacional y los espacios de networking buscan generar oportunidades de inversión.

A lo largo de su historia, ha fomentado el intercambio de conocimientos, la innovación tecnológica y el desarrollo de negocios"



Ω 75,86%

ACTUAL IDAD Frecuencia: MENSUAL



Pág: 39

Junto con la exposición, ¿cuáles serán las principales actividades que considera Expomin 2025?

El XVIII Congreso Internacional, llamado "Reimaginando la minería de Latinoamérica", organizado por Expomin y Anglo American, posee atractivas novedades. Los paneles y temas por abordar son pertinentes, teniendo en cuenta los desafíos que tiene la industria, sumado a la presencia de importantes speakers como Zack Kass, Andrew Winston y Vikram Mansharamani.

La presencia de autoridades también es de gran importancia y atractivo para Expomin, desde la figura del presidente de la República en el cierre, y la participación de ministros en el Congreso Internacional.



Ocupación:

Además, el sábado 26, destinado al Día de la Comunidad, es un espacio inédito en la historia de Expomin, tenien-

Fecha:

Vpe portada: \$1.399.440

Vpe: Vpe pág:

> do como objetivo acercar a las familias chilenas a conocer más sobre la minería nacional y la exhibición. **m**ch

Ceremonia de anuncio de Finlandia como País Invitado de Expomin 2025.

La elección de Finlandia como país

invitado responde a su liderazgo en minería sostenible e innovación tecnológica"

Principales temáticas

Luego de una experiencia musical, denominada Vibra Clásica, a las 10:45 del martes 22 de abril se llevará a cabo en Espacio Riesco la Ceremonia Inaugural de Expomin 2025, la cual contará con la presencia de importantes figuras de la industria, entre ellas la ministra de Minería, Aurora Williams; Patricio Hidalgo, presidente ejecutivo de Anglo American y presidente de Congreso Expomin; y Johanna Kotkajärvi, embajadora de Finlandia, entre otras.

Finalizada esa actividad, se realizará el recorrido oficial por parte de una comitiva de autoridades, mientras que a las 13.30 está programado un almuerzo oficial con autoridades.

Posteriormente, a las 15 horas, en el Panel Plenario tendrá lugar una exposición a cargo de la Sociedad Nacional de Minería (Sonami); mientras que a las 16:30 se desarrollará una exposición de ESG (siglas en inglés de Environmental, Social and Governance, que en español significa "Ambiental, Social y Gobernanza") y una reflexión

Ese día, además, se llevará a cabo un panel ciudadano que contará con la presencia de distintos representantes de la sociedad chilena.

El cierre estará a cargo de un grupo de músicos finlandeses, que le darán vida a una nueva experiencia musical.

En tanto, la segunda jornada contempla una serie de actividades en las cuales se abordarán temáticas de vinculación con las comunidades, innovación, sostenibilidad y tecnología minera. En ese contexto, destaca la presencia de Zack Kass, futurista de IA, consultor y ex director de estrategia de mercado para Open AI, que ofrecerá una presentación sobre Inteligencia Artificial denominada "¿Hacia dónde vamos?".

En los dos últimos días de la feria se abordarán tópicos como la inversión, permisología y medioambiente, junto con las presentaciones de Finlandia, País Invitado de esta edición de Expomin, que ofrecerá un panel sobre el modelo finlandés de educación técnica profesional y los casos de éxito de colaboración educativa con Chile. También se llevarán a cabo paneles paralelos sobre Fondos de Inversión en Minería, junto con instancias en las que se analizarán tópicos como la descarbonización del sector minero, y la incorporación de las energías limpias por parte de la industria.